

Zeitschrift: Landtechnik Schweiz
Herausgeber: Landtechnik Schweiz
Band: 44 (1982)
Heft: 5

Nachruf: Ehrenmitglied Rudolf Eichenberger : Salez SG

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 03.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Zum Gedenken an

Ehrenmitglied Rudolf Eichenberger

Salez SG

(1894–1981)



Am 27. November 1981 erreichte uns die Nachricht vom Hinschied des Seniors unter den SVLT-Ehrenmitgliedern. Er war am Vortage in seinem 88. Lebensjahr gestorben.

Ehrenmitglied Rudolf Eichenberger war erster Präsident der Sektion St. Gallen (1938–1954) und Förderer der Absicht, im Fürstentum Liechtenstein eine Sektion zu gründen. Nach seinem Rücktritt ernannten ihn die Sektion St. Gallen und der Zentralverband zum Ehrenmitglied.

Im schweizerischen Verband war der Verstorbene während der gleichen Zeit Mitglied des Zentralvorstandes und von 1943–1954 auch Mitglied des Geschäftsleitenden Ausschusses. Im Jahre 1943 präsidierte er erfolgreich eine zur Beilegung interner Differenzen eingesetzte Kommission..

Wir danken Ehrenmitglied Rudolf Eichenberger für die grosse Arbeit, die er während 16 Jahren für den damaligen Schwei-

zerischen Traktorverband mit persönlichem Einsatz geleistet hat.

In seinem Kanton war Rudolf Eichenberger ebenfalls für die Allgemeinheit tätig. So war er lange Jahre Grossrat und Verfechter der Interessen der Gemüseproduzenten. Im Jahre 1950 nahm er, während einer Sitzung der Eidg. Räte, am «Marsch auf Bern» der Gemüseproduzenten teil, um gegen den unbefriedigten Absatz der einheimischen Gemüseernte als Folge der importierten ausländischen Konkurrenzprodukte zu protestieren. In einem Zeitungsbericht, den er sorgfältig aufbewahrte, stand unter seinem Bild zu lesen: «Als markantester Redner trat der st. gallische Grossrat Eichenberger auf und wandte sich vom Lautsprecherwagen aus an das Volk».

Seine temperamentvolle ehrliche Natur, sein menschliches, geselliges und gelegentlich, wenn es sein musste, angriffiges Wesen werden alle, die den Verstorbenen gekannt haben, in bester Erinnerung behalten.